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LEASING HOTLINE: 
8201-1080

18 SHEUNG YUET ROAD, 
KOWLOON BAY

3.1-3.8 米  
特高淨樓底

 冷氣系統內設置

空氣淨化器

130個
充電車位

約16,000呎
標準樓層面積

5,000呎起
分間單位面積 

現正招租 
租務熱線 : 8201-1080

優質商廈

新的標準

九龍灣   常悅道18號 

港
豐
中
心 

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）特區政府早前公佈廣

深港高鐵香港段「一地兩

檢」安排，並於今日（25

日）立法會上提出無約束力

議案，尋求立法會的支持。

金融服務界立法會議員張華

峰日前就「一地兩檢」方

案，向業界人士進行調查，

結果顯示近九成受訪者支持

於 西 九 站 落 實 「 一 地 兩

檢」，並有逾八成人認為此

舉可帶來經濟效益。張華峰

認為業界表態清晰，方案獲

金融服務界一面倒支持。

張華峰於本月9日至16日期間，以電郵及即
時通訊軟件，向業界人士發放電子問卷，

了解他們對高鐵香港段實行「一地兩檢」的看
法，獲業界熱烈回應，最終共收回有效問卷
2,161份。
調查結果顯示，89%受訪者十分支持及支持在

西九總站落實「一地兩檢」，僅一成人表示不支
持及非常不支持；而89.5%受訪者則十分同意及
同意方案會為香港帶來經濟效益，不同意只佔

9%。
調查亦發現，87%受訪者相信高鐵實施「一地

兩檢」，將會為香港金融服務業帶來新商機；
90.9%受訪者認同「一地兩檢」能為旅客帶來方
便，9%則表示不同意。
對於政府建議高鐵西九龍總站「內地口岸區」

將由內地人員執法，超過六成受訪者表示十分有
信心，認為此舉不會損害香港的法治基礎，有信
心的亦逾兩成，僅約一成表示信心不大及完全無

信心。

張華峰：利兩地金融交流
張華峰表示，金融服務業界在是次調查中清

楚表態，多個問題中支持度顯著，反映他們對
「一地兩檢」方案的支持。
他認為，業界人士經常往返兩地工作，對內

地發展情況亦比較了解，因此他們對「一地兩
檢」安排有信心。
張華峰又提到，業界十分重視大灣區發展，期

待可以把握商機，打開當地金融市場，並與內地
緊密合作。當中，交通是重要的因素，若交通費
時將會增加成本。
相反，便捷的交通則可方便兩地的金融合作交

流，故業界普遍認為高鐵落實「一地兩檢」方案
可為香港帶來經濟利益，若不實施則會影響高鐵
效益。
立法會今天將就政府提出的「一地兩檢」安排後

續工作議案進行辯論，張華峰指出現時民意已經非
常清楚，有信心議案可以通過。不過，他相信反對
派仍會以「不成理由的理由」爭辯。

■金融服務界普遍認為高鐵落實「一地兩檢」方
案可為香港帶來經濟利益。 資料圖片

九成金融服務界挺「一地兩檢」
認同方案惠港經濟 逾八成對內地執法有信心

「一地兩檢」調查結果
總的來說，是否支持在西九總
站落實「一地兩檢」？
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非常不支持

沒有意見/不清楚

就特區政府決定在高鐵總站落
實「一地兩檢」，你認為這會
為香港帶來經濟效益？

十分同意
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是否有信心內地執法人員在西
九高鐵「內地口岸區」執法不
會損害香港法治基礎？
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資料來源︰金融服務界調查

整理：香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 何寶儀）機電
行業委員會成員工會公佈，電器、空
調、消防水喉及電氣技工本月起陸續
加薪4.3%至8%，當中以電器持牌熟練
技工加幅最高，加薪 8%至日薪 1,230
元。
另外，工會指自啟晴邨揭發鉛水事件

後，政府研究引入水喉承建商註冊制
度，社會對水喉匠需求殷切，水喉匠課
程爭崩頭，約5人爭1學位。
港九勞工社團聯會轄下的機電行業委員

會成員工會於今年7月至9月，透過問卷
進行薪酬調查，並公佈本月起加薪，其中
電器行業（持牌熟練技工）日薪加薪90
元；月薪則按工資加8%；空調行業月薪
增加4.5%，大工及中工日薪分別1,230元
及960元；消防行業則加薪4.3%，持牌消
防水喉及消防電氣熟練技工日薪至1,220
元。
工會指出，商會接受工會提出的加薪

幅度，甚至認為幅度可更高，但工會認
為加幅太高或有礙工人尋找工作，在檢
視經濟環境及會員意見後，維持原有的
加薪水平。
工會表示，現時行業面對新血不足，

沒有經驗入行的起薪點逾萬元，考取空
調及消防技工牌照後則升至約 15,000
元。

水喉匠課程搶手 5人爭1位
水務技術同學會主席黃炳輝表示，前年爆出鉛水

事件後，社會關注食水安全，政府亦有意於明年引
入水喉承建商註冊制度並規管工程，惟現時約有
3,000名註冊水喉匠，業界擔心欠缺足夠人手，認
為當局應先規管大型工程。
他並指，職業訓練局去年舉辦的「水喉全科技工

證書課程」120個名額，吸引逾600人報名，約5
人爭一學位。
另外，受立法會財委會拉布影響，不少工程未能順
利上馬，機電行業受牽連。
消防保安工程從業員協會理事長蔡業堅表示，機

電行業3大範疇中，以消防水喉及消防電氣影響最
深。他指全港約有3,000名消防技工，因拉布不少基
建工程受阻，日常維修工程僅吸納逾1,000人，其餘
約1,000人依賴大型基建。
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■張華峰公佈金融服務業對「一地兩檢」方案
民調。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）建制派提出修改
立法會議事規則杜絕拉布等亂象，但反對派卻打
尖，直接將近40項修改建議提交予大會審議，意
圖阻撓建制派，令反對派可以繼續拉布。立法會主
席梁君彥昨日表示，反對派的建議要先經過議事規
則委員會及內務委員會，才可在大會上審議，強調
修改議事規則茲事體大，依足慣例處理會比較穩
妥。
梁君彥昨日傍晚會見傳媒，表示會先將反對派的

39項議事規則修改建議交由議事規則委員會研究。
他指，根據立法會慣例，修改議事規則要經過「三
部曲」，首先是交由議事規則委員會研究，之後按
需要作出修訂的建議徵詢內會同意，然後再經主席
批准後交由立法會大會審議。
他強調，修改議事規則茲事體大，根據立法會慣

例去做才比較穩妥，而自己作為主席，會在建議經
過議事規則委員會及內會後，才決定是否合乎規
程，再納入立法會議程供議員審議。
22名反對派議員發表聯署聲明，聲稱梁君彥的
裁決客觀上是為建制派爭取時間，明顯是「受到建
制派壓力或偏袒建制派的結果」，又稱反對派有其
他「應變方案」，但現階段不能透露。
立法會建制派「副班長」、民建聯陳克勤批評，

反對派提出修改議事規則並非想完善現有機制，只
是想阻撓建制派，令他們繼續可以拉布。

拒反對派打尖動議
梁君彥：依慣例處理


